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Gießen, den 1 2. Dezember 201 8

NIE D E RSC H RIFT

tiber die 1 5. Sitzung des Kreistagsausschusses für Schule, Bauen und Sport des
Landkreises Gießen am 11. Dezember 2018

Konferenzraum 1, Zimmer Nr. F212, Riversplatz 1-9, 35394 Gießen

Zu dieser Sitzung wurde mit Einladungsschreiben vom 26. November 201 8
eingeladen.

Es sind anwesend

Au ssch u ss mitch liede r
Frederik Bouffier
Klaus Dieter Gimbel
Harald Scherer (i.V. filr Mdl Wolfgang
Greilich)
Martin Hanika
Ursula Häuser
Anette Henkel
Elke Högy
Michael Janitzkl
Claudia Zechen(i.V.für Inge Mohr)
Susanne Gerschlauer(i.V. für Edith
Nürnberger
Christian Zuckermann (i.V. für Katrin Roos)
Roswitha Lorenz (i.V. für Dr. Irfan Ortac)
Lucas Schmitz
Anja Stark
Julia Trampisch
Thomas Wollmann
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beratende Ausschussmitglieder
Edin Muharemovic Kreisausländerbeiratsmitglied Anwesend
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Alteste n rat
Karl-Heinz Funck
Günther Semmler

Kreistagsvorsitzender
Fraktionsvorsitzender

Anwesend
Anwesend

Kre i sau ssch u s s
Anita Schneider
Dr. Christiane Schmahl
Johann Gottfried Hecker
Hans-Jürgen Becker
Silva Lübbers
Gottfried Schneider

Landrätin
hauptamtliche Erste Kreisbeigeordnete
Kreisbeigeordneter(mit Dezernat)
Kreisbeigeordneter
Kreisbeigeordnete
Kreisbeigeordneter

Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

Ve rwaltu n
Sandrine Piljanovic Schriftfü h renn

Entschuldicit:
Hans-Peter Stock hauptamtlicher Kreisbeigeordneter

l Eröffnung und Begrüßun

Ausschussvorsitzender Martin Hanika eröffnet die
Kreistagsausschusses für Schule, Bauen und Sport um
begrüßt die anwesenden Sitzungsteilnehmer/innen.

Sitzung des
16:42Uhr und

FeststeHung der BeschlussfähigkQit

stellt die Beschlussfähigkeit fest

Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreistags
ausschusses für Schule. Bauen und Sport am 7. November 201 8

Es liegen keine Änderungswünsche zur Niederschrift der 1 4. Sitzung vor

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport genehmigt die
Niederschrift über die]4. Sitzung des Kreistagsausschusses für
Schule, Bauen und Sport am 6. November 201 8.

Feststellung der Tagesordnun

t darum, den Tagesordnungspunkt 9
(Öffentlich-rechtliche Vereinbarung über die Kooperation der
Volkshochschulen zwischen Stadt Gießen und Landkreis Gießen - S 6
Evaluierung) hinter den Tagesordnungspunkt 5(Haushaltssatzung und
Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 201 9) vorzuziehen.

Die Anwesenden haben keine. Einwände
stellt die so geänderte Tages

ordnung fest.
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des Investitionsprogrammes für dieJahre 2018 bis 2022
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom ll. Oktober 2018 - Beratung der in die

Es werden die für den Ausschuss relevanten
Produktbereiche aufgerufen und zum Teil beraten.

Haushaltsbereiche/

1:!a:!.ald.Scherer trägt den Haushaltsänderungsantrag 0783/201 8-4 der
FDP-Fraktion vom 6. Dezember 2018 (Reduzierung der Aufwendungen
für Sach- und Dienstleistungen auf S. 253 Nr. 1 3) vor, welcher folgenden
Wo rtlaut beinhaltet:

Der Arlsatz wird um ].800,00 Euro reduziert.

An der anschließenden Aussprache
Schneider und Harald Scherer.

beteiligen sich Landrätin Anita

!:!aliaJd.Sc!!ere!. ändert in diesem Zusammenhang seinen ursprünglichen
Antrag. Er beantragt jetzt einen Sperrvermerk. Die spätere Freigabe der
Mittel soll durch den Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport
erfolgen

shaltsänderunasantra
0783/2018-4:
Einstimmig

stellt den Haushaltsänderungsantrag von (im
Einvernehmen mit dem Kreisausschuss) 0783/201 8-8 zur Erhöhung des
Ansatzes für den Kinoförderpreis mit folgendem Wortlaut:

"[m Produkt 28.].O] (Kulturförderung), Seite 271/272 wird
Haushaltsansatz zur Förderung der "Kinokultur auf dem LaPIde'
6. 1 20 € auf 7. 500 € erhöht."

der
won

Absti m m tin
Einstimmig

0783/2018-8

!.!alald....Sc!!erBE stellt den geänderten Haushaltsänderungsantrag
0783/2018-5 der FDP-Fraktion vom 6. Dezember 2018 (Erhöhung der
Aufwendungen für Zuweisungen und Zuschüsse sowie besondere
Finanzaufwendungen/m Produkt 52.3.0/) mit folgendem Wortlaut

,Der.Ansatz wird um 15.000,00 Euro erhöht. Die Mittel sollen file die
Erstellung eines Korlzeptes zum Erhalt und zur Präseritatiori historischer
Grenzsteine verwendet werden."

Susanne..Gerschlauer stellt für die Koalition den Änderungsantrag zum
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FDP Haushaltsänderungsantrag 0783/201 8-5 mit folgendem Wortlaut

"Der Ansatz wird um ]5.000,00 Euro erhöht. Die Mittel saIleR filr die
Unterstützung des Ehrenamtes zum Erhalt und zur Präsentation
historischer Grenzsteine verwendet werden."

n .H aushaltsänderu nci santra
0783/2018-5:
Einstimmig

Lucas Schmitz stellt den Haushaltsänderungsantrag 0783/2018-1 der
CDU-Fraktion vom 6. Dezember 201 8 (Einstellung von Planungsmitteln
zum Um- und Ausbau des Streckenabschnitts der K28 im Bereich der
Brücke über die A480 zwischen der Gießener Weststadt und Krofdorf-
Gleiberg im Produkt 54.2.01 .OI Kreisstraßen) mit folgendem Wortlaut:

,[m Produkt 54.2.0].O] Kreisstra.Bell werderl 50.000 Euro für
Plariurigsmittel zum Um- und Ausbau des StreCkenabschnitts der K28 im
Bereich der Brücke liber die A480 zwischen der Gießener Weststadt und
Krofdorf-Gleiberg eingestellt. "

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Ha:!islam!!ic!!e..triste
Ki€isbeiqeordnete Dr. Christiane Schmahl und Lucas Schmitz

änderunqsantraq 0783/2018-1
Ablehnu,ng mit 9-Nein-Stimmen, 4 Ja-Stimmen bei 3 Enthaltungen.

L!!cas..Sch!!filz stellt den Haushaltsänderungsantrag 0783/201 8-2 der
CDU-Fraktion vom 6. Dezember 201 8 (Erhöhung des Mittelansatzes im
Produkt 54.2.01 Kreisstraßen, Pos. 13 Aufwendungen für Sach- und
Dienstleistungen) mit folgendem Wortlaut:

"Der Haushaltsansatz im Produkt 54.2.01 Pos. 13 wird um 360.000 Euro
auf 1..500.000 Euro erhöht."

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Ha!!nlanl111ctle Erste
ahl, Lucas Schmitz und Landrätin

Anita Schneider.

[tsänderunasantraa 0783/20] 8-2:
Ablehnung mit 1 0 Nein-Stimmen und 4Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Haushalt 201 9 sowie des Investitionsprogrammes für die Jahre 201 8
bis 2022, einsch]ieß]ich der im KA vom 09.]2.2018 beschlossenen
Veränderungen der Ansätze und den heute vereinbarten
Änderungen, für den Kreistag ab: Zustimmung

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0783/2018 "Haushaltssatzung
und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 20]9 sowie des
Investitionsprogrammes für die Jahre 2018 bis 2022" erfolgt mit den
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beschlossenen Änderungen mehrheitlich
Gegenstimme und 6 Enthaltungen.

bei 9 Ja-Stimmen, l

ndkreis Gießen - S 6 Evaluierun

stellt, gemeinsam mit IhalsleltDel1l(er (Leiter
der KVHS), die Ergebnisse der Evaluierung der Öffentlich-rechtlichen
Vereinbarung über die Kooperation der Volkshochschulen zwischen
Stadt Gießen und .Landkreis Gießen (Stand September 2018) den
anwesenden Ausschussmitgliedern vor.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Haliald.Sc!!ere!. und
Landrätin Anita Schneider.

Der Kreistagsausschuss Schule, Bauen und Sport nimmt den Bericht
entgegen.

Projektgenehmigung für die energetische Sanierung(KIP 1) der Gebäude
l und 3 an derWilhelm-Leuschner-Schule in Heuchelheim
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 7. November 2018(Vorlage Nr

0820/2018)

11a:!.ald..Se!!!ke vom Architekturbüro Pape Oder Semke stellt den
Anwesenden das Projekt zur energetischen Sanierung (KIP 1) der
Gebäude l und 3 an der Wilhelm-Leuschner-Schule in Heuchelheim vor.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Ctuistian Zuckermann
und Karl-Heinz Funck.

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlu.ssempfehlung für den
Kreistag ab: Zustimmung

Der Kreistagsausschuss empfiehlt dem Kreistag, die
Projektgenehmigung und Mittelfreigabe für die energetische
Sanierung KIP 1, Gebäude 1 und 3 der Wilhelm-Leuschner-
Grundschule in Heuchelheim zu erteilen.
Gesamtkosten der Maßnahme: 4,0 Mio. Euro.

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0820/201 8
"Projektgenehmigung für die energetische Sanierung(KIP 1) der
Gebäude l und 3 an der Wilhelm-Leuschner-Schule in Heuchelheim"
erfolgt einstimmig mit 1 6 Ja-Stimmen.
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8 Projektgenehmigung für die energetische Sanierung an der Grundschule
Langgöns(Gebäude 1) im Rahmen des
Kommunalinvestitionsprogrammes ll
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 13. November 2018(Vorlage Nr.

0830/2018)

Oliver Stever vom Architekturbüro Steyer stellt den Anwesenden das
Projekt der energetischen Sanierung an der Grundschule Langgöns
(Gebäude 1) im Rahmen des Kommunalinvestitionsprogrammes l vor.

An der anschließenden Aussprache
und Oliver Steuer.

beteiligen sich Thomas WojlQ41]t]

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab: Zustimmung

Der Kreistagsausschuss empfiehlt dem Kreistag, - die
Gesamtprojektgenehmigung und Mittelfreigabe für die
Sanierungsmaßnahme und Erneuerung der Heizungsanlage am
Gebäude l der Grundschule Langgöns vorbehaltlich der
Bereitstellung der über das Fördermittelbuddet hinausgehenden
Mittel im Haushalt zu erteilen.
Gesamtkosten der Maßnahme: 1 .710.000 € Brutto.

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0830/2018
"Projektgenehmigung für die energetische Sanierung an der
Grundschule Langgöns (Gebäude 1) im Rahmen des
Kommunalinvestitionsprogrammes 1" erfolgt einstimmig mit 16 Ja-
Stimmen.

Projektgenehmigung für den Neubau des Ganztagsbereiches mit
Neugestaltung Schulhof an der Grundschule Pohlheim-Garbenteich
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 7. November 2018(Vorlage Nr

0816/2018

Hauptamtliche Erste Kreisbeiqeordnete Dr. Christiane Schmahl stellt den
Anwesenden das Projekt zum Neubaus des Ganztagsbereiches mit
Neugestaltung Schulhof an der Grundschule Pohlheim-Garbenteich vor.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Ha:!bald.Scbereli, !DgQ
!11.!a..(EDL.Bauen), !:!!ca! Sc!!müz, Frederik Bouffier. Michael lanitzki.

lear!:Heinz .Funds, E11(e Hëgy, Ctldstian Zuckerman n , l:!alald..Sc!!ere!.,
!twmö! Wollmann und Hauptamtliche Erste Kreisbeiaeordnete Dr.
Christiane Sch mahl.

Christian Zuckerm4DD stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung
Unterbrechung der Ausschusssitzung für ca. 5 Minuten.

auf

Christian Zuckermann stellt für die Koalition den Antrag
der Kosten des Projektes nachgereicht wird und der
beschlossen werden soll.

dass die Liste
Antrag heute

Hauotamtliche Erste Kreisbeicleordnete Dr. Christiane Sch mahl sichert
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den Ausschussmitgliedern zu, zukünftig die Kosten
erstellten .Projektgenehmigungen stärker aufzugliedern.

bei hausintern

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die
Projektgenehmigung für den Umbau und die Umsetzung einer im
Eigentum des Landkreises Gießen befindlichen Unterkunft für
Asylbewerber (Laumann-Modul) zur Zusammenführung des
Ganztagsbereiches und einer damit verbundenen Schulhofum-
gestaltung an der Grundschule in Pohlheim-Garbenteich
(Lückebachschule) und gibt die Haushaltsmittel in Höhe von ca.
850.000 € (brutto) frei.

Die Beschlussfassung erfolgt mehrheitlich bei 9 Ja-Stimmen, 6.Nein
Stimmen und l Enthaltung

Sachstandsbericht zum Kommunalen Investitionsprogramm(KIP)

Neuer Bau-Prozess

Mitteilungen und Anfragen

Hauptamtliche Erste Kreisbeiaeordnete Dr. Christiane Schmahl teilt mit.
dass keine Neuerungen vorliegen.

Hauptamtliche Erste Kreisbeicieordnete Dr. Christiane Schmahl führt aus
dass es keine neuen Mitteilungen gibt.

Hauptamtliche Erste Kreisbeiaeordnete Dr. Christiane Schmahl teilt mit.
dass die Beantwortung der Anfrage zur neuen Kostenberechnung für die
Errichtung des neuen Gefahrenabwehrzentrums dem Protokoll beigefügt
wird. Sie informiert, dass es hier keine neue Kostenberechnung gibt.

Hauptamtliche Erste Kreisbeicieordnete Dr. Christiane Schmahl teilt mit.
dass die Gutachten der Firma TransMit zu den kreiseigenen Hallen in der
nächsten Ausschusssitzung vorgestellt werden.

schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses
für Schule, Bauen und Sport um 1 9:47 Uhr.

Martin Hanikë
Ausschussvorsitzender Sandrine Piljanovic

Schriftführerin


